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ORDINE DEL GIORNO: n. 130 del 30/10/2020 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 10.01 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 

 
10.01 11.33     

Mattaliano         Cesare 

 

presente 10.01 11.14     

Caputo               Valentina presente 10.01 11.33     

Chinnici             Valentina 

 

presente 10.02 11.33     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 10.05 11.33     

 

L’anno duemilaventi, il giorno tredici del mese di novembre, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta  si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60. 

Alle ore 10.01,  in secondo appello,  il Presidente  Francesco Bertolino  assistito dalla Segretaria  Marilena 

Manduci, predispone  l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:   Francesco Bertolino, Valentina 

Caputo, e Cesare Mattaliano. 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 
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Il Presidente,  avvia i lavori affrontando in maniera sommaria la tematica riguardante la probabile 

ordinanaza da parte del Sindaco, che vedrebbe la chiusura delle scuole elementari e medie. Detto 

ciò, il Presidente  passa  alla programmazione dei lavori previsti per la prossima settimana, e 

conferma la presenza dell'Ass.re Zito per martedi p.v. alle ore 10.00. 

Alle ore 10.02 entra la cons.ra Chinnici 

Alle ore 10.05 entra in collegamento la cons.ra Lo Monaco. 

La Commissione si sofferma sul tema anticipato ad inizio seduta dal Presidente, riguardante 

l’ipotetica  chiusura della scuola, allo scopo di valutare l'opportunità di fare un documento per 

esprimere il proprio punto di vista. 

Interviene la Cons.ra Valentina Chinnici, per puntualizzare che pur rispettando la scelta del 

Sindaco, tuttavia non può che essere  dispiaciuta, a viva voce afferma che lo studio è un diritto, e 

che questo sarebbe il secondo anno di istruzione negata. La consigliera nel sottolineare che tutto 

ciò ha una ripercussione sullo stato di salute sia fisico che mentale, si sofferma ad analizzare tale 

aspetto. Nel proseguire il suo intervento,  la consigliera precisa che in questo stato di emergenza,  

la scuola risuta essere una vittima, che non possono essere i bambini a pagare la carenza della 

sanità. Appositamente contesta la permanenza del mercatino, sul quale desiderebbe capire, 

mettendolo a confronto con la scuola,  quale sia stato il criterio che ha spinto a considerarlo meno 

pericoloso, dal punto di vista del contagio. Si dichiara assolutamente  contraria al conflitto 

istutuzionale, perchè questo destablizza il cittadino e sicuramente non lo rassicura. Il panico, 

sottolinea la Consigliera, certamente non aiuta e a fortiori cita lo scrittore olandese, Rutger 

Bregman il quale nel suo libro “Una nuova storia (non cinica) dell’umanità” va ad analizzare 

partilari situazione in cui l’umanità si è ritrovata ad affrontare. 

Interviene il cons. Mattaliano, il quale  concorda con la collega Chinnici, soprattutto sulla 

questione del  mercatino che rimane aperto, a differenza  della scuola. Le istituzioni devono fare 

quadrato sulla questione a tutela di tutti. 

Prende parola la cons.ra Lo Monaco, che ringrazia la collega Chinnici per la modalità con la quale 

si è approcciata nell'affrontare la questione. Anche la consigliera si associa alla contestazione per 

la procedura adottata riguardo l'apertura del mercatino, considerato che a giugno erano state date 

delle direttive ben precise in ordine alla riapertura di questi. La consigliera  nel puntualizzare che 

comunque anche i mercatari hanno il diritto di lavorare,  sottolinea tuttavia che da un suo 



sopralluogo fatto in questi giorni, presso uno di questi,  ha notato la mancanza del rispetto delle 

previste normative, ed è proprio per questo motivo che ha inviato un documento al Prefetto, al 

Questore al Sindaco così come all’Ass.re alle AA.PP. , sottolineando che la scuola deve essere a 

suo parere l’ultimo luogo da chiudere. L’unica risposta che ha ricevuto è quella del Capo di 

Gabinetto che ha ringraziato per la segnalazione. 

Nel corso del suo intervento, la consigliera Lo Monaco, definisce scandalosa tutta la situazione, 

dove il Sindaco dichiara che non riesce ad avere dati certi. Certamente, afferma la Cons.ra, è da 

stigmatizzare il braccio di ferro tra Regione ed EE.LL.. Ribadisce il concetto già espresso dai 

colleghi Chinnici e Mattaliano quando dichiarano se si chiudono le scuole, allora si chiude tutto. 

Concorda  dunque per  fare un documento in tal senso. 

La Con.ra Caputo, in qualità di medico,  interviene per affrontare la questione da un'altro punto 

di vista, e afferma che, dato per scontato che il diritto alla scuola e alla salute è costituzionale, 

certamente si fa riferimento al cittadino sano, e lo stato di salute del cittadino in questo momento 

è la cosa che più deve essere protetta. La Consigliera dopo essersi soffermata in qualità di medico, 

a fare una accurata analisi al riguardo, precisa che non se la sente di contestare la scelta del 

Sindaco, ciò in considerazione della  situazione sanitaria della città. Sottolinea che già da aprile 

dovevano essere individuate le modalità di prevenzione per non incappare nuovamente in questa 

situazione. Ricorda che in uno degli incontri con l’Ass.ra Marano, mise in luce le misure 

necessarie, per il  ontenimento del contagio all’interno delle scuole, dove  la situazione è 

sicuramente tragica. La Consigliera conclude, puntualizzando che negli ospedali cè una forte 

carenza di personale, e che  fino ad ora il Corona Virus, non si è ancora scontrato con il virus dell’ 

influenza. 

I Consiglieri proseguono il confronto sulla questione, dove la Cons.ra Chinnici, ricorda che mesi 

fa  era stato ipotizzato l' utlizzo di strutture da utilizzare per l’accoglienza di pazienti affetti da 

corona virus. 

Il Presidente dopo aver fatto il punto, chiede se i colleghi desiderano confrontarsi con l’Ass.ra alla 

Scuola. 

Interviene la Cons.ra Caputo, per precisare che in questo momento, un confronto non serva a 

nulla, ritenendolo in ritardo. La consigliera, puntualizza comunque, che non comprende i paletti 

posti nella scuola, rispetto alla fascia di età, dove i bambini fino a 5 anni possono andare a scuola 

e il bambino di 6 anni, per il quale che sarebbe il prmo anno di scuola elementare non può. 



Prosegue un ampio e approfondito dibattito sulla questione, dove nel suo lungo intervento la 

cons.ra Lo Monaco manifesta la non condivisione delle linee adottate dal Presidente della 

Regione,  che a suo parere, non si è assunto le giuste responsabilità. 

Il Presidente alla luce di quanto sopra evidenziato, chiede alla commissione tutta, se desidera 

prendere posizione, consapevole purtroppo  di una impotenza al riguardo. 

La Cons.ra Chinnici, dopo aver precisato che questa Commissione ha la delega anche alla Scuola 

precisa che si muoverebbe su due linee, ovvero 1) invitrebbe l'Ass.re La Galla, proprio alla luce 

delle sue dichiarazioni, 2)  capire i tempi che si intendono utilizzare per la chiusura. La 

consigliera, dopo a tal proposito, messo in chiaro, che le famiglie si stanno organizzando con la 

home school,  chiede ci sia  una ben precisa  chiarezza riguardo la rotta che le istituzioni 

intendono adottare. 

 Il Presidente, nel sottolineare che  l'ordinanza del Sindaco non c'è ancora, ritiene che  una presa 

di posizione della Commissione potrebbe non essere fuori tempo. 

La Commissione prosegue il dibattito sulla materia, dove la Cons.ra Caputo, sottolinea 

l'importanza di vaccinarsi contro l'inflenza, puntualizzando che proprio quest'anno, avrebbe 

aiutato tanto nell'individuazione della sintomatologia del coronavirus, rappresentando un atto 

d’amore, nei confronti dei soggetti fragili. 

La Commissione prosegue il dibattito al riguardo, oltre che soffermarsi a traccaire il testo del 

documento da inviare. 

Il Cons. Mattaliano, prima di lasciare alle ore 11.14 il collegamento, si dichira assolutamente 

daccordo per inviare la nota, i cui punti vengono focalizati dal Presidente. 

La Cons.ra Caputo, interviene perché tiene a  ribadire il concetto che qualora venisse  deciso di 

chiudere la scuola, allora deve chiudere tutto. La Consigliera sottolinea infatti che,   non ha senso 

che il ragazo non vada scuola, e poi sotto casa tutto procede come se niente fosse. E' importante il 

comportamento individuale. 

La Commissione prosegue un approfondito dibattito. 

Conclusi gli interventi, il  Presidente rinvia lapprovazione   del presente verbale, alla prima 

seduta utile. 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

Il Presidente  alle ore 11. 33 dichiara chiusa la seduta.  



 

ORARIO FINE SEDUTA 11.33 

 

         La Segretaria                                       Il Presidente 

     Marilena Manduci                               Francesco Bertolino 
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